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-----ACTA DA REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO DA ESCOLA----- 

-SUPERIOR AGRÁRIA DE SANTARÉM, DE 19 DE MAIO DE 2010- 

ACTA Nº 3/2010 

Ao dia dezanove de Maio do ano dois mil e dez, pelas catorze horas e quinze 
minutos, reuniu o Conselho Pedagógico (CP) da Escola Superior Agrária de 

Santarém (ESAS), na sala de reuniões I, com a seguinte ordem de trabalhos:------- 

1. Informações; --------------------------------------------------------------------------- 

2. Aprovação da acta da reunião anterior; ---------------------------------------------- 

3. Apresentação da proposta e votação do Regulamento Interno do CP; ------------- 

4. Apresentação da proposta e votação do Plano de Actividades do CP para o ano 

lectivo de 2010; -------------------------------------------------------------------------- 

5. Apresentação da proposta e votação do Calendário Escolar para o ano lectivo 

2010/2011; ------------------------------------------------------------------------------- 

6. Apresentação de propostas e votação de alterações ao REI das Licenciaturas; --- 

7. Análise dos Regulamentos: Unidade de Formação Pós-Secundária e Profissional 
do IPS; Análise do Regulamento do Provedor do Estudante do IPS; Análise do 
Regulamento Interno do Conselho para a Avaliação e Qualidade do IPS; ------------- 

8. Proposta de Regime de Avaliação comum a todas as Unidades Curriculares; ----- 

9. Outros Assuntos. ---------------------------------------------------------------------- 

A reunião foi presidida pela Presidente do CP, Prof. Adjunta Maria Antonieta Borges 
Soares e Simas Santana.----------------------------------------------------------------- 

Estiveram presentes todos os membros do CP que assinaram a folha de presenças 

anexa ao presente documento.----------------------------------------------------------- 

No primeiro ponto da ordem de trabalhos, a Presidente do CP informou que: ------- 

No dia 5 de Março de 2010 realizou-se uma reunião entre o Provedor do Estudante 
do Instituto Politécnico de Santarém (IPS), a Presidente do Conselho Pedagógico, a 
Presidente da Associação de Estudantes e a Direcção da Escola Superior Agrária de 

Santarém (ESAS) com o intuito da sua apresentação formal. Na reunião o Provedor 
reafirmou a sua disponibilidade para com os estudantes e referenciou os locais e 

formas de contacto mais céleres. O regulamento do Provedor do Instituto 
Politécnico de Santarém foi publicado em Diário da República, em 19 de Março, com 
o n.º 266/2010; -------------------------------------------------------------------------- 

A ESAS tem um novo Director, o Professor Coordenador António do Patrocínio 
Amaral Azevedo, desde 4 de Maio;----------------------------------------------------- 

O Regulamento da Unidade orgânica da Formação pós-secundaria e formação 
profissional do IPS foi publicado em Diário da República, em 5 de Maio, com o nº 
399/2010; -------------------------------------------------------------------------------- 

O Regulamento Interno do Conselho para a Avaliação e Qualidade foi publicado pela 
Presidente do IPS no dia 10 de Março; -------------------------------------------------- 

A Professora Adjunta Paula Azevedo, Representante do CET de Maneio do Cavalo, 
informou o plenário que dezanove dos vinte formandos inicialmente ingressados na 
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formação concluíram com aproveitamento positivo as componentes científica e 
tecnológica e já iniciaram a respectiva formação em contexto de trabalho; ---------- 

Não havendo mais informações por parte deste CP passou-se ao 2º ponto da ordem 
de trabalhos, “Aprovação da acta da reunião anterior”. Foram propostas ligeiras 
alterações de texto e após essas correcções a acta foi aprovada por unanimidade 

(18 votos). -------------------------------------------------------------------------------- 

No 3º ponto da ordem de trabalhos, “Apresentação da proposta e votação do 

Regulamento Interno do CP”, a presidente do CP explicou a metodologia seguida na 
elaboração do texto do documento. Este documento foi baseado no anterior 
Regulamento do CP, com algumas alterações decorrentes de actualizações de 

legislação, no Regulamento da Assembleia de Escola, nos Estatutos da Escola e do 
IPS e no Regime Jurídico das Instituições de Ensino Superior. A discussão do 

referido documento foi efectuada artigo a artigo. Quanto ao ponto 3 do Artigo 11º 
foi efectuada uma votação para definir a possibilidade de haver discussão, entre 

escrutínios, em caso de empate num deles. Esta proposta foi aprovada por 
unanimidade (18 votos). Relativamente ao Artigo 12º - Actas das reuniões – no seu 
ponto 4 “Após aprovação, as actas serão publicitadas na página da Escola, no sítio 

respectivo do Conselho Pedagógico” a Presidente do CP referiu que é sua intenção 
chamar a si a tarefa de manutenção da página do CP, no sentido de maior 

celeridade na disponibilização das actas e de outras informações ou pareceres 
relevantes. -------------------------------------------------------------------------------- 

O documento foi posto à votação globalmente e foi aprovado por unanimidade (18 

votos). ------------------------------------------------------------------------------------- 

O 4º ponto da ordem de trabalhos, “Apresentação da proposta e votação do Plano 

de Actividades do CP para o ano lectivo de 2010”, foi apresentado ao plenário pela 
presidente do CP, que referenciou que apesar de não ser um Plano muito ambicioso 
é um exequível e será certamente cumprido integralmente. Alguns membros 

apresentaram sugestões que foram de imediato introduzidas no documento. O 
Professor Adjunto Artur Amaral, neste âmbito, sugeriu a criação de uma Comissão, 

constituída por Docentes e Estudantes que, em colaboração com a Direcção da 
ESAS, fosse responsável pela programação atempada do início das actividades 
lectivas em cada novo ano. Assim, o Plano de Actividades do CP para 2010 foi 

complementado com a seguinte disposição “Colaborar, em conjunto com a 
Direcção, no programa de recepção aos novos estudantes”. -------------------------- 

A Presidente do CP aproveitou para manifestar o seu agrado e apresentar um 
agradecimento aos estudantes pela sua participação muito activa e dedicada na 
elaboração dos calendários de avaliações. ---------------------------------------------- 

O Plano de Actividades foi aprovado por unanimidade com 18 votos. ----------------- 

No 5º ponto da ordem de trabalhos, “Apresentação da proposta e votação do 

Calendário Escolar para o ano lectivo 2010/2011”, a presidente do CP explicou as 
vantagens e a metodologia seguida na elaboração da proposta de Calendário 
Escolar apresentada pelo Director da ESAS. Seguiu-se um período de discussão, 

com intervenções e pedidos de esclarecimento de vários membros do CP. Na 
sequência do mesmo surgiu uma proposta alternativa de Calendário Escolar, 

apresentada pela Prof. Adjunta Fernanda Ribeiro, Nesta proposta cada semestre 
estaria estruturado em 15 semanas Lectivas e uma semana de Pausa Pedagógica. 
As duas propostas foram colocadas à votação, em alternativa, com o seguinte 

resultado: --------------------------------------------------------------------------------- 
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Proposta do Director da Escola com 13 votos a favor; --------------------------------- 

Proposta alternativa com 2 votos a favor; ---------------------------------------------- 

3 abstenções. ----------------------------------------------------------------------------- 

No ponto 6 da ordem de trabalhos “Apresentação de propostas e votação de 
alterações ao REI das Licenciaturas” foram apresentadas as alterações ao REI, 

sugeridas pelas Vice directora e Presidente do CP. ------------------------------------- 

A metodologia de análise, discussão e aprovação adoptada incidiu sobre cada 

proposta de alteração. Assim, apresentam-se os resultados das votações em cada 
caso. Em anexo a este documento apresentam-se as propostas de Alteração ao REI 
aprovadas por este Plenário. ------------------------------------------------------------- 

Artigo 4º - Aprovado por Unanimidade (17 votos); ------------------------------------ 

Artigo 5º - Aprovado por Unanimidade (17 votos); ------------------------------------ 

Artigo 7º - Aprovado por Unanimidade (17 votos); ------------------------------------ 

Artigo 8º, ponto 1 - Aprovado por Unanimidade (17 votos); -------------------------- 

Artigo 8º, ponto 2 – Aprovado por maioria de 17 votos, com uma abstenção; ------- 

Artigo 9º - Aprovado por Unanimidade (18 votos); ------------------------------------ 

Artigo 11º - Aprovado por Unanimidade (18 votos); ----------------------------------- 

Artigo 15º, ponto 1 - Aprovado por Unanimidade (18 votos); ------------------------- 

Artigo 15º, ponto 3 – após um período de discussão foram colocadas à votação 

duas propostas, sendo a proposta B apresentada pelo estudante Paulo Pereira, e a 
proposta A a proposta sugerida pela Vice-directora e pela Presidente do CP.--------- 

Proposta A - “Os exames de melhoria só poderão ser efectuados durante a época 

normal de exames.” Com 9 votos a favor; ---------------------------------------------- 

Proposta B – “Os exames de melhoria poderão ser efectuados durante as épocas 

normal de exames e de trabalhador estudante” com 4 votos a favor; ---------------- 

5 abstenções. ----------------------------------------------------------------------------- 

Artigo 19º - Aprovado por Unanimidade (19 votos); ----------------------------------- 

Secção IV – Artigo 21º foi proposta, pela Presidente do CP, uma alteração quer ao 
articulado quer à designação deste artigo, com a sugestão de “Adequação da 

Avaliação”. Quer a alteração proposta para o articulado quer para a designação 
foram aprovadas por unanimidade dos 19 votantes. ----------------------------------- 

Foi aprovada por unanimidade (19 votos) a proposta de alteração do Regulamento 

de Estágios, ao abrigo da qual, quer os Estágios quer os Projectos, dos estudantes 
de todas as formações da escola deverão ser discutidos até 30 de Dezembro, no 

ano civil de conclusão da formação. ----------------------------------------------------- 

No ponto 6 da ordem de trabalhos “Análise dos Regulamentos: Unidade de 
Formação Pós-Secundária e Profissional do IPS; Análise do Regulamento do 

Provedor do Estudante do IPS; Análise do Regulamento Interno do Conselho para a 
Avaliação e Qualidade do IPS”, foram abordados de um modo muito ligeiro estes 3 

documentos, tendo a Presidente do CP explicado que o Regulamento da Unidade de 
Formação Pós-Secundária e Profissional do IPS, deverá sofrer algumas alterações, 
devido a apresentar diversas incongruências. --------------------------------------- 
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O Director da ESAS já nomeou os membros da ESAS para integrarem a Comissão 
para a Avaliação e Qualidade do IPS. Os novos membros (três docentes, um 

funcionário não docente e um estudante) são a Presidente do Conselho Pedagógico 
(Professora Adjunta Antonieta Santana), a Professora Coordenadora Ana Neves, a 
Professora Adjunta Ana Paulo; a Drª Ana Grão e a estudante  Fátima Lopes. -------- 

No ponto 9 da ordem de trabalhos “Outros Assuntos” a Presidente do CP alertou o 
plenário, e informou que os inquéritos seriam efectuados on-line, na plataforma da 

escola,  com a seguinte calendarização: ------------------------------------------------ 

Até 31 de Maio os inquéritos aos estudantes referentes às Unidades Curriculares e 
respectivos Docentes, dos Semestres Impares; ---------------------------------------- 

Entre 1 e 13 de Junho os inquéritos aos estudantes referentes às Unidades 
Curriculares e respectivos Docentes dos Semestres Pares. A avaliação dos 

correspondentes Cursos será também promovida. ------------------------------------- 

Não existindo outros assuntos a tratar a estudante Ana Rita S. Soares propôs a 

aprovação da acta em minuta, que foi aprovada por unanimidade.  

A mesma vai ser assinada pela Presidente do CP, Professora Adjunta Maria 
Antonieta Borges Soares Simas Santana e pela Vice-presidente, Professora Adjunta 

Rosa Santos Coelho. ---------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

(A Presidente do Conselho Pedagógico) 

 

 

 

(A Vice-Presidente do Conselho Pedagógico) 

  


